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MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE, 2010 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 REVIVE TAMPICO VIOLENCIA 

 

10 ESTADOS FIRMAN ACUERDO ANTICRIMEN 

 BIENVENIDA LA ALTERNANCIA EN 2012: SALINAS 

 

¡FANTÁSTICO! 

 CSG DA BIENVENIDA A LA ALTERNANCIA PARA 2012 

 CALDERÓN PODE MEJOR ACTITUD CONTRA EL CRIMEN 

 CAEN TASAS DE INTERÉS A SU MÍNIMO HISTÓRICO 

 

BUSCAN A SLIM PARA QUE TOME MEXICANA 

 INICIÓ RESCATE DE MINEROS; SALEN 4 

 BIENVENIDA ALTERNANCIA EN 2012: CSG 

 ¡MILAGRO!- 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/10 A 7 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/10 CAPITAL 45 
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RESUMEN 

 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

* Consignan homicida de profesora 

El Sol de México.- Noé Daniel Tovar Galván, de 20 años de edad, reconoció haber 
asesinado a la maestra Elvia Zuñiga Lázaro de 49 años. Por lo que fue consignado al 
Reclusorio Oriente por el delito de homicidio calificado. (pág. 7. La Jornada pág. 45) 

 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* SEP intervienen en el caso UdeG 

La Jornada: La SEP iniciará un periodo de consulta y “acercamientos bilaterales” con el 
gobierno de Jalisco y la Universidad de Guadalajara para “identificar una propuesta de 
solución” al conflicto entre autoridades estatales y universitarias por 701 millones de 
pesos, parte de las partidas presupuestales de esa casa de estudios. Tras concluir la 
segunda reunión en la mesa de diálogo, el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo 
Tuirán, informó que tras analizar los argumentos del gobierno estatal y de la UdeG se 
acordó elaborar una propuesta que la SEP pueda presentar a ambas partes. 

A la reunión, encabezada por Tuirán Gutiérrez y Guillermo Bernal, oficial mayor de la SEP, 
también acudieron Tonatiuh Bravo Padilla, rector del Centro Universitario de Ciencias 
Económico Administrativas de la UdeG; Ruth Padilla, directora del sistema de educación 
media superior de la universidad, y José Antonio Gloria Morales, secretario de Educación 
de Jalisco, quienes señalaron que la próxima semana se convocará a otra reunión. (Pág. 
41) 
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* Desplegado.- Aspirantes Excluidos de la Educación Superior 

La Jornada: El Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior demandan al 
“Gobierno Federal y a las instituciones públicas de educación superior que de manera 
inmediata convoquen a un debate público e incluyente, interinstitucional y multisectorial 
en el que, como primer paso, puedan plantearse alternativas de solución al grave 
problema de la falta de cobertura en educación media superior y superior”. (Pág. 13) 

SEP 

 

* Reabrirán Palacio de Bellas Artes 

Reforma: El Palacio de Bellas Artes se reabrirá en noviembre, pero seguirán las obras en 
2011.  

Esto no es un retraso, otro más, del Bicentenario, sino una “segunda etapa”, quiso dejar 
claro el secretario de Educación Pública y vocero de los festejos patrios, Alonso Lujambio, 
ayer en el Palacio de Bellas Artes. El recinto fue cerrado parcialmente desde 2008 para 
ser remodelado y su reapertura fue pospuesta por “trabajos imprevistos” de septiembre 
pasado al 19 de noviembre próximo. Ayer, Lujambio dijo que sí habrá una reinauguración 
formal ese día, y hasta un amplio programa a partir de este jueves, pero que todavía 
habrá trabajos por hacer en 2011, con un nuevo presupuesto que va a sumarse a los 688 
millones hasta ahora “invertidos”. 

No es un retraso, insistieron también la directora del INBA, Teresa Vicencio, y la 
subdirectora de Patrimonio Artístico, Alejandra Peña, durante una conferencia de prensa 
en la cafetería del inmueble. “Estamos ante una de las decisiones del Presidente más 
importantes en los festejos”, dijo Lujambio y defendió incluso la idea de que en el 
Bicentenario ha habido “un proyecto cultural”. Calderón asistirá a la ceremonia oficial del 
19 de noviembre, un evento que iniciará con la interpretación del Himno Nacional por la 
Orquesta Sinfónica Nacional y del Coro del Teatro de Bellas Artes, y acabará con la 
ejecución del Huapango de Moncayo.  

La Jornada: El titular de la SEP, Alonso Lujambio, sostuvo que existe un proyecto cultural 
vinculado a las celebraciones del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la 
Revolución Mexicana, porque “nadie ama lo que no conoce”. (Reforma PP y 24-A, La 
Crónica PP y 26, El Universal 13-Kiosko, La Jornada 5a, Milenio 42, Excélsior 1 y 8-
Comunidad, El Economista 46 y 2, La Razón 22, Metro 12) 
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* Gira Presidencial por Ciudad Juárez 

La Jornada: El Presidente Felipe Calderón estuvo en Ciudad Juárez, Chihuahua, en una 
reunión para evaluar el programa denominado Todos somos Juárez, donde respondió a su 
vez al grupo de ciudadanos que, de acuerdo con los programas planteados, hay avances, 
aunque pudiéramos no estar satisfechos. Destacó que si no se resuelven los procesos 
relativos a política social, como acceso a la educación, salud y recuperación de valores, 
poco avance habrá en otras áreas. El titular de la SEP, Alonso Lujambio, destacó a su vez 
que hay avances en la construcción de espacios de educación superior y en la ampliación 
de beneficiarios de becas. (Pág. 13) 

* Aseguran que Gobierno Federal invierte en educación 

Excélsior: Para el gobierno del Presidente Felipe Calderón la educación es un rubro 
prioritario, aunque el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, afirme lo 
contrario.  

Durante los cuatro años de su administración, en ninguno de los Proyectos de 
Presupuesto de Egresos ha solicitado una ampliación superior al 7 por ciento de lo que el 
Congreso de la Unión destinó en el ejercicio fiscal del año en que se presentó la 
propuesta gubernamental. 

Rectores, investigadores y empresarios han insistido en que la administración no está 
interesada en invertir en la educación, pese a las recomendaciones hechas por 
organismos internacionales. Prueba de ello es que la Cámara de Diputados ha tenido que 
asignar hasta el triple de lo que el Gobierno Federal ha solicitado en cada proyecto anual. 
El primer año de gobierno, Calderón Hinojosa solicitó una ampliación de siete mil 424 
millones 500 mil pesos, pero el Congreso le asignó 21 mil 534 millones 400 mil pesos 
adicionales a los recursos que la SEP recibió en 2007. (Pág. 22-A) 

* Piden comparecencia del Secretario de educación  

Reforma: Diputados del PRD en la Cámara de Diputados pedirán la comparecencia del 
titular de la SEP, Alonso Lujambio, para que explique el impacto que podría tener un 
recorte de 5 mil millones de pesos a los servicios de educación básica del DF.  

El Universal: El secretario de Educación del DF, Mario Delgado, dijo que otro de los 
objetivos de la denuncia que hizo el lunes es buscar que en la negociación de 
Presupuesto de Egresos del próximo año la SEP obtenga recursos suficientes.  
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En tanto, Víctor Hugo Romo (PRD) señaló que el GDF está en condiciones de manejar la 
educación básica. Aprobar o no dicha reforma es “asunto de voluntades y sólo se 
necesita de una reunión entre el titular de la SEP, Alonso Lujambio, y el GDF, con la 
chequera por delante”, dijo. 

El panista Sergio Eguren dijo que “habría que revisar para qué quiere (Delgado) estos 5 
mil millones de pesos que está solicitando” y que “nunca ha habido una manifestación 
negativa por parte del Gobierno Federal de entregar estos recursos, nunca ha habido una 
manifestación por parte de Alonso Lujambio en este sentido”. (Reforma 6-Ciudad, El 
Universal 1-DF) 

* Editorial 

La Prensa: Refiere el recorte de 5 mil millones de pesos a la educación básica que expresó 
en la comparecencia ante la ALDF, el secretario de Educación del DF, Mario Delgado, por 
lo que señala: “…El 2011 no pinta peor en materia financiera que este 2010 ni que el 
pasado 2009, por lo que es necesaria una explicación muy puntual del por qué ahora se 
reduce significativamente el dinero que se destinará a la educación en la ciudad capital. 
Ahora bien, también sería muy provechoso saber cuál es el trato que sobre el mismo 
particular se está otorgando en el presupuesto a los 31 estados de la República. Si se les 
mide con la misma vara, es decir, con recorte de dinero, la situación es inaceptable por el 
daño que se causará a los estudiantes, pero si por el contrario no se tiene agendada una 
disminución en la entrega de recursos, el titular de la SEP, Alonso Lujambio, le debe una 
explicación a los habitantes a la ciudad de México”. (Pág. 9) 

* Signos Vitales.- Alberto Aguirre 

El Economista: Menciona que los hermanos Humberto y Rubén Moreira planean que Elba 
Esther Gordillo, lideresa del SNTE, regrese al tricolor y acota: “Desde que inició el sexenio, 
la alianza entre Elba Esther y el calderonismo se ha visto en riesgo, sobre todo por la 
oposición del sector del panismo tradicional. Salvo algún nexo que aún mantiene con el 
secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, La Maestra ya no cuenta con aliados dentro del 
gabinete federal y dos hechos recientes hacen pensar que buscará nuevos aires para el 
2012: sus cuestionamientos públicos contra Josefina Vázquez Mota y Alonso Lujambio –
en lo que nunca ha confiado del todo– y la negativa de Nueva Alianza de involucrarse en 
la coalición opositora que buscará derrocar al Grupo de Atlacomulco en el Estado de 
México”. (Pág. 43) 
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* Plaza Pública.- Miguel Ángel Granados Chapa 

Reforma: Señala: “Varios lectores, entre ellos Fabricio Brodziak de los Reyes y Tomás 
Granados Salinas, me hicieron notar un faltante en la breve relación de ex consejeros 
electorales que han sido secretarios de Estado. Mencioné a Santiago Creel…; y a Juan 
Francisco Molinar Horcasitas... Omití a Alonso Lujambio, consejero electoral de 1996 a 
2003, periodo en que fiscalizó de modo sobresaliente las finanzas de los partidos, y hoy 
es secretario de Educación Pública, después de haber sido comisionado presidente del 
IFAI”. (Pág. 11-A) 

* Nombres, nombres y… nombres.- Alberto Aguilar 

El Universal: Menciona que Sabritas, empresa que encabeza en México Pedro Padierna y 
del Grupo PepsiCo, “ya introdujo en las escuelas un nuevo portafolio de frituras 
horneadas con presentaciones que en promedio se ubican en 125 kilocalorías (kcal) y cero 
grasas. Lo interesante es que la multinacional que preside Indra K. Nooyi, se situó de 
golpe por debajo de las exigencias que establecieron Salud de José Ángel Córdova y la 
SEP de Alonso Lujambio, para lo que es el catálogo de productos que podrán venderse en 
las instituciones educativas el próximo ciclo escolar 2011-2012 y que no deben rebasar las 
145 kcal”.  

También indica de PepsiCo mantiene su compromiso de retirar de las escuelas las bebidas 
de azúcar para el 2012 y su apuesta para ese año es de “disponer de nuevas bebidas 
edulcorantes dietéticos, mismo que permitirán amortiguar de golpe para sus ingresos, 
amén de todo abanico de aguas”. (Pág. 3-Cartera) 

* Juego de Palabras.- Gilberto D’ Estrabau 

El Sol de México: Comenta: “Ante esta epidemia de embarazos en los 105 Colegios de 
Bachilleres que dependen de la SEP, el inefable Alsonso (sic), repuesto ya del desgaste 
intelectual que le significó gastarse más de siete mil millones de pesos en las fiestas del 
Bicentenario, se asoció con Daniel Karam, titular del Seguro Social, y entrambos 
decidieron tomar emails en el asunto. Karam debe haberse contaminado de la alsonsería 
del otro, porque la solución que proponen no puede ser más plana y ñoña: repartirle 
condones a los chavos, para que tengan una actividad sexual responsable. Patético. 
Porque la solución para que los jóvenes preparatorianos y bachilleres tengan sexo 
saludable y sin complicaciones, tiene que ser más ambiciosa que simplemente repartir 
globitos. Tiene que ser integral, completa, a fondo. En una palabra, hay que enseñarlos a 
coger como verdaderos profesionales. El kit antiembarazos que repartan la SEP y el IMSS 
tiene que contener más que condones y un manual de instrucciones”. (Pág. 6-A) 
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* Reacciones ante anuncio de estrategia de vida sexual responsable en jóvenes 

La Jornada: El investigador Carlos Welti Chanes, de la UNAM, comentó ante los 
señalamientos del titular de la SEP, Alonso Lujambio, de que un alto porcentaje no 
utilizaron ningún método anticonceptivo en su primera relación debido a la ignorancia, 
que es la falta de atención hacia ellos, por lo que no han tenido acceso a la 
anticoncepción.  

El Universal: La SEP informó que serán los plateles del Colegio de Bachilleres, donde se 
iniciará el programa de dotación de condones a jóvenes, con el propósito de fomentar 
una vida sexual responsable. La dependencia informó que una primera etapa se ha 
iniciado la distribución de la Cartilla Nacional de Salud a 8 mil 600 estudiantes del Colegio, 
con la cual podrán recibir la atención preventiva para evitar embarazos no deseados. A 
partir de la firma del convenio entre la SEP y el IMSS para desarrollar acciones 
preventivas sobre la actividad sexual entre jóvenes se conoció que en cada uno de los mil 
planteles del sistema público dependiente del Gobierno Federal se va a crear un centro 
JuvenIMSS, donde se brindará asesoría a jóvenes entre 15 y 19 años.  

Por su parte, Luis Arturo Cruz, coordinador de las clínicas de Mexfam aplaudió esta 
estrategia anunciada por la SEP, sin embargo, dijo que falta una campaña de 
sensibilización para los jóvenes. (El Universal 8-A). Al respecto, la Conferencia del 
Episcopado Mexicano dijo que la iglesia propone una sexualidad sólo después del 
matrimonio, sin embargo, avalan que el tema se enseñe en escuelas. (El Universal PP y 8) 

La Crónica: La Asociación de Padres y Tutores de Educación en Guerrero opinaron que la 
entrega de condones a estudiantes de nivel bachillerato sólo será un programa engañoso 
y a medias, pues primero debe ir de la mano con una campaña fuerte de sexualidad y 
retirar la pornografía que existe en las calles. El presidente de esta asociación, Fernando 
Díaz Ángeles, externó que la entrega de un condón a los jóvenes de nivel preparatoria 
solo los está provocando a que los utilicen. (La Jornada 47, El Universal 8-A, La Crónica 15) 

* Simulacros culturales rellenan las arcas de “nobles” filántropos.- Carmen García 
Bermejo 

El Financiero: A pesar de que el artículo 30 de la Ley General de Bienes Nacionales señala 
que en las zonas de monumentos arqueológicos la SEP, a través del INAH, podrá otorgar 
permisos o autorizaciones únicamente para la realización de actividades cívicas y 
culturales, siempre y cuando no se afecte la integridad, estructura y dignidad cultural de 
tales zonas y documentos, el INAH autoriza a empresas y organizaciones no 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

gubernamentales para la realización de conciertos artísticos que ponen en peligro zonas 
arqueológicas como Chichén-Itzá. 

El medio asegura haber solicitado a través del IFAI, al titular de la SEP, Alonso Lujambio, 
el reglamento con base en el cual otorga permios para la realización de espectáculos en 
las zonas arqueológicas, pero-luego de dos meses-el director de Procesos Jurídicos 
Especiales de la SEP, Enrique Meouchi, informó que en los archivos de esta área jurídica 
“se realizó una exhaustiva búsqueda del documento solicitado, concluyendo que no 
existe tal”. Aún así, el INAH ha suscrito con el gobierno de Yucatán, a través del 
Patronato Cultur, “convenios de colaboración” para la realización de los conciertos de 
Placido Domingo, Sarah Brigthman y Elton John, “a pesar de que ni Lujambio ni Alfonso 
de Maria y Campos -titular del INAH- han logrado establecer la naturaleza que vincula 
estos espectáculos con la cultura de Chichén-Itzá” 

También indica haber solicitado a la Coordinación Nacional de Recursos Financieros del 
INAH, por medio del IFAI el monto de cada uno de los donativos monetarios que ha 
recibido del Patronato Cultur, sin embargo, la dependencia informó: “No se han recibido 
donativos por la realización de conciertos”. (El Financiero PP, 42 y 43) 

* Gobiernos Estatales demandan a la SEP ampliar otorgamiento de becas 

El Universal: Los gobiernos estatales demandaron a la SEP ampliar en cuatro mil 300 las 
becas que otorga a las niñas y jóvenes de entre 12 y 18 años para que el próximo año no 
abandonen la primaria y la secundaria, pese a su condición de embarazo o de madres 
adolescentes. De acuerdo con la iniciativa y estudio preliminar que tiene la dependencia, 
en el primer diagnóstico nacional se prevé que son alrededor de cuatro mil niñas las que 
presentan la condición de embarazo o ya son madres y no cuentan con el apoyo y están 
en riesgo de abandonar las escuelas.  

Después de que la UNAM realizó el primer diagnóstico nacional sobre rezago educativo 
para la SEP, Alonso Lujambio gestiona ante el Congreso de la Unión una ampliación 
presupuestal de 46.26 por ciento para este programa., con el cual se distribuirán 27.95 
millones de pesos entre las jóvenes madres. Entre las proyecciones que ha ce la 
Subsecretaría de Educación Básica, a cargo de Fernando González Sánchez –yerno de 
Elba Esther Gordillo, líder del SNTE– para 2012 se prevé que serán casi 50 mil las jóvenes 
que requieren este apoyo, mientras que en 2010 el programa beneficia a siete mil 350 
adolescentes. (Pág. 8-A) 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Defienden presupuesto de Conacyt 

La Jornada: El director general del Conacyt, Juan Carlos Romero Hicks, defendió el 
proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 enviado por el Presidente 
Felipe Calderón a la Cámara de Diputados, al asegurar que sí hay un incremento 
importante en los recursos públicos que se invertirán en el sector.  

La Razón: En la columna La Razón se indica: “El director del Conacyt, Juan Carlos Romero 
Hicks, aseguró que él no habla de rumores acerca de su posible salida de la institución, ya 
que ‘sólo hablo de realidades; de los rumores, me quedo con las leyendas. Soy de 
Guanajuato así que me quedo con las leyendas’. Descartó que sea tema de conversación 
los rumores que apuntan a su destitución, por lo que dijo seguirá trabajando en su 
agenda… y creyendo en leyendas”. (La Jornada 20, La Razón 21) 

* Acuse de recibo.- Carlos Ornelas 

Excélsior: Comenta: “Parece que las críticas al SNTE y su grupo dirigente, no nada más a 
la señora Gordillo, que expongo en las páginas de Excélsior, en ponencias y artículos 
académicos, están tocando partes sensibles del poder de las camarillas”, por lo que 
menciona los problemas que hubo con miembros del gremio en la asistencia a la mesa El 
Papel Histórico del SNTE, el 7 de octubre, del Coloquio  

“Dos Siglos de Educación en México y la revista Educación 2001”, en la UNAM, donde 
hubo represiones a su ponencia y destaca que: “En esos trabajos he documentado que la 
venta y herencia de plazas (un hábito del viejo corporativismo) sigue vigente, en especial 
las plazas de quienes pasan a retiro; no es cierto que ésas entren a concurso. Y extiendo 
mi crítica a la SEP, a autoridades de los estados y al Presidente Calderón mismo, por 
tratar de ocultar las chapuzas a las que recurren las camarillas del SNTE. Pienso que lo 
que afecta más la sensibilidad de los dirigentes sindicales es mi argumento de que su 
poder, con todo y ser inmenso, es vicario y frágil en términos institucionales. No es 
imbatible: el poder del Estado lo puede liquidar cuando se decida”. (Pág. 24-A) 

* Bernardo de la Garza informará sobre gastos del Festival Olímpico Bicentenario 

Milenio: Senadores del PRI y PT promovieron un acuerdo para que el Senado solicite al 
titular de Conade, Bernardo de la Garza, un informe completo de los gastos del Festival 
Olímpico Bicentenario que se realizó el fin de semana.  
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Incluso, la presidenta de la Comisión del DF, María de los Ángeles Moreno, demandó que 
se externe tanto al Presidente Felipe Calderón como al jefe del GDF, Marcelo Ebrard, la 
desaprobación de la realización de este tipo de eventos por la utilización de recursos 
“que no justifican y no van acordes con la realidad del país”. (Pág. 14-La Afición) 

* El Observador Parlamentario.- Antonio Tenorio Adame 

El Sol de México: Señala que la Comisión del Bicentenario de la Independencia y del 
Centenario de la Revolución en la Cámara de senadores ha desarrollado una obra 
editorial titulada Memoria del Senado sobre el Bicentenario, “el cual es sin duda una de las 
labores rescatables dentro de los festejos”. (Pág. 8-A) 

* Al margen de la letra.- Juan Domingo Argüelles 

El Financiero: Acota: “Más allá de los anacronismo oficiales (que no venden inicios como 
si fueran consumaciones), celebrar una revolución (la que fuere), desde los poderes 
establecidos, es sin duda un absurdo, más que una simple contradicción, porque es obvio 
que los poderes establecidos jamás han simpatizado ni simpatizarán nunca con las 
revoluciones endémicas”. (Pág. 45) 

* Indolencia gubernamental.- Raúl Contreras Bustamante 

Excélsior: Acota: “El pasado fin de semana los capitalinos padecieron otra muestra de 
displicencia y el derroche gubernamental, que ya linda en el instituto.  

De manera increíble, la Conade montó 32 escenarios, en pleno Paseo de la Reforma, para 
presentar lo que llamaron el Festival Olímpico del Bicentenario, con una gran derroche de 
recursos”. (Pág. 25-A) 

* Inauguran escuela con motivo del Bicentenario 

El Universal: Fue inaugurada la llamada “Escuela Bicentenario”, la secundaria diurna 
número 43, Justo Sierra, por el jefe delegacional de Cuauhtémoc, Agustín Torres, y 
representantes de la SEP. Con una inversión de 13 millones de pesos. (Pág. 2-DF) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Entrega de Premios Crónica 

El Financiero: Grupo editorial Crónica realizará el día de hoy la entrega de los Premios 
Crónica, a personajes que han hecho aportaciones a la vida nacional.  Una de las 
galardonadas será Yoloxóchitl Bustamante, directora nacional del IPN. (Pág. 47) 

* Alumnos se quedan sin plantel 

Reforma: Cerca de 500 alumnos de la primaria “Margarita Maza de Juárez”, ubicada en la 
colonia San Rafael, asisten a clases en una casa de cultura, en sesiones de tres horas y de 
manera escalonada, debido al derrumbe de una barda de la escuela, por lo que tuvieron 
que ser desalojados. El director de Participación Ciudadana de la Delegación 
Cuauhtémoc, Juan José Pandal, explicó que no se ha podido actuar en cuanto al arreglo 
del inmueble, debido a un litigio que tienen con este. (Pág. 6-Ciudad) 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Carlos Salinas en los 20 años del IFE 

Milenio: Este lunes, se llevó a cabo en el Palacio de Minería un evento en el marco de la 
conmemoración de los 20 años del IFE. Durante su intervención Carlos Salinas consideró 
que “la alternancia llegó para quedarse, pero si la alternancia es la prueba de la 
democracia, más que sus instituciones, bienvenida a la alternancia para el 2012”. (Ocho 
Columnas y 6-8) 

 

* Ola de violencia en Tampico 

Reforma: Autoridades de Tamaulipas aseguran que en Tampico, Cd. Madero y Altamira se 
vivió este lunes una ola de violencia que incluyó ejecuciones, balaceras, secuestros 
exprés y otras acciones protagonizadas por el crimen organizado. La jornada de violencia 
incluyó el secuestro de 5 estudiantes del Tecnológico de Monterrey, campus Tampico,  y 
aunque fueron liberados horas después, los jóvenes se negaron a rendir su declaración. 
(Ocho Columnas) 
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* Rescate de mineros chilenos 

La Jornada: Tras 69 días de que 33 trabajadores de la mina de San José Florencia, en Chile 
quedarán seiscientos metros bajo tierra, este martes autoridades de este país iniciaron 
las labores de rescate, la ciudad quedó colapsada, al estar al pendiente del hecho. 

El presidente de Chile Sebastián Piñera se reunió con los familiares de los trabajadores en 
el campamento La Esperanza, quienes le expresaron su agradecimiento por las acciones 
emprendidas tras lo sucedido. (Ocho Columnas, 4-6 y 8) 
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PEDIRÁN CUENTAS A LA CONADE DEL FESTIVAL OLÍMPICO 

Blanca Estela Botello 

Es necesario que el titular de la Comisión Nacional del Deporte (Conade), Bernardo de la 
Garza, de una relación completa y pormenorizada de las erogaciones efectuadas con 
motivo de la realización del Festival Olímpico Bicentenario, el pasado fin de semana, 
evento que generó por espacio de tres días un gran caos vial que se tradujo en diversas 
afectaciones a la ciudadanía, señaló la senadora priista María de los Ángeles Moreno.  

La presidenta de la Comisión del Distrito Federal en el Senado expresó que "parece una 
competencia absurda entre las autoridades del DF y las autoridades federales para ver 
quién atrae más faroles, más reflectores.  

"Si quieren hacer algo realmente por el deporte, debe haber una política al respecto, 
programas específicos y sostenidos en el tiempo, a los cuales se asignen recursos y no un 
espectáculo de tres días que enloquece a la ciudad de México, para variar, sin previo 
aviso". 

Respecto a lo gastado en el evento, Moreno Uriegas dijo que los 100 millones de pesos 
alcanzarían para pagarles durante un año, un mes de salario mínimo a 5 mil 492.9 obreros 
en la zona económica A; a 5 mil 668.9 en la zona B y a 5 mil 835.7 en la zona C del país.  

"El dispendio de recursos no fue acorde con el impacto obtenido esperado, que era de un 
millón de personas, acudiendo solamente alrededor de 100 mil; debido que no se le dio la 
promoción necesaria".  

Ante esto, la ex presidenta nacional del PRI propuso un punto de acuerdo, que se turnó a 
comisiones, para que el Senado solicite al titular de la Conade, Bernardo de la Garza, que 
entregue una relación completa y pormenorizada de las erogaciones efectuadas con 
motivo de la realización del denominado Festival Olímpico Bicentenario, llevado a cabo 
los días 9 y 10 de octubre sobre Paseo de la Reforma.  

Asimismo pide que informe a qué se debió la decisión de la realizar el evento en Reforma 
y no mejorar la infraestructura deportiva en donde verdaderamente se requiere. 
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También pide que el Senado externe al Presidente de la República y al jefe de Gobierno 
del Distrito Federal su desaprobación para la realización de este tipo de eventos, así 
como la utilización de recursos públicos que de ninguna manera se justifican y que no van 
acordes con la realidad del país.  

Por su parte, el senador petista Ricardo Monreal también propuso un punto de acuerdo 
en el que también pide que el director de la Conade, Bernardo de la Garza, informe sobre 
los gastos del evento a su cargo.  

Montreal se quejó de que durante el Festival Olímpico Bicentenario se bloqueó el Paseo 
de la Reforma.  

"El viernes 8 de octubre del año en curso la vida de millones de capitalinos fue 
desquiciada; tránsito vehicular, pérdidas económicas y todo ello es traducido como un 
abuso de poder en contra de los ciudadanos, porque la Conade decidió que su lucimiento 
era más importante que las actividades económicas y sociales de la población", expuso. 
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A CLASES, LOS INTERNOS DEL PENAL DE DURANGO 

Saul Maldonado, corresponsal 

Durango, Dgo. Los mil 525 internos del Centro de Redaptación Social (Cereso) número 
uno, ubicado en la ciudad de Durango, acudirán a clases de lunes a viernes a fin de reducir 
sus horas de ocio, dio a conocer Arturo Leyva Barraza, director del reclusorio. El nuevo 
encargado del penal, quien asumió el cargo el 8 de octubre, informó que el Instituto 
Duranguense para la Educación de los Adultos y la escuela particular Instituto Alejandría 
ofrecerán a los internos cursos desde nivel primaria hasta maestrías. Con este programa 
se busca que todos los internos acudan a clases y se intentará convencer a quienes se 
resistan, indicó Leyva. “El propósito es que todos estén en las aulas”, añadió. 
Actualmente, sólo 20 por ciento de los mil 525 convictos participan en alguna actividad 
educativa, laboral, cultural o deportiva, dado que “les falta motivación y vamos a trabajar 
en eso”, concluyó. 
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MÉXICO, TERCERO EN DISTRIBUCIÓN DE PORNOGRAFÍA 
INFANTIL: PGJDF 

Su difusión por Internet, sólo con fines de intercambio: Gustavo Caballero, de la UIC 

Considera difícil determinar cuántas personas se dedican a esta actividad 

 

EN LAS INSTALACIONES DE LA PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA DEL DISTRITO FEDERAL 
EXISTE LA UNIDAD DE INVESTIGACIÓN CIBERNÉTICA, LA CUAL ES COORDINADA POR EL 

COMANDANTE GUSTAVO CABALLERO TORRES FOTO ALFREDO DOMÍNGUEZ 

ALEJANDRO CRUZ 

México ocupa el tercer lugar a escala mundial en distribución de pornografía infantil por 
medio de correo electrónico y mensajería instantánea, apenas por debajo de Brasil y 
Argentina, señaló el comandante Gustavo Caballero Torres, coordinador de la Unidad de 
Investigación Cibernética (UIC) de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal 
(PGJDF). 
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En entrevista con este diario, el funcionario explicó que, a diferencia de otros países, la 
distribución de este material por Internet se realiza con fines de intercambio y no de 
comercialización, pues la publicación de páginas web con fines de lucro es esporádica en 
el país. 

“No somos un país que esté publicando páginas o foros, sino más bien se da el 
intercambio por la afición que tienen las personas dedicadas a esa actividad. Hasta el 
momento, en la PGJDF no hemos tenido todavía el tema del comercio a través de la 
web”, aunque reconoció que sí existen líneas de investigación. 

Lo que sí se ha encontrado, precisó, son casos de personas que ofertan ese material en 
foros, el cual entregan por mensajería en discos compactos u otro tipo de dispositivo, 
previo depósito bancario, como es el caso de un integrante de una red de distribución de 
esas imágenes por Internet, quien comercializaba fotografías y videos en entre 600 y mil 
pesos. 

Sobre las bandas dedicadas a esta actividad en el DF, explicó que se clasifican como 
“comunidades”, cuyos integrantes no pertenecen a una zona geográfica en específico, ya 
que pueden estar en diversos estados de la República e incluso países. 

“Al hacer la investigación cibernética podemos determinar el origen de los contactos. Los 
hemos detectado no sólo en México, sino en países de América y Europa, como Brasil, 
Argentina y España”, explicó el funcionario. 

Destacó que es difícil determinar cuántas personas intercambian pornografía infantil por 
Internet, debido a que un solo individuo puede tener hasta 25 cuentas de correo 
electrónico, cada uno con listas de contactos que pueden ser distintas entre sí. 

En los dos años anteriores, la policía cibernética de la PGJDF ha detenido a miembros de 
tres células de una red dedicada a esta actividad, algunos residentes en la ciudad de 
México, pero también de otras entidades como el estado de México, Coahuila o Veracruz, 
algunos con contactos en otros países del mundo. 

Sobre el trabajo que realiza la unidad cibernética de la PGJDF, Caballero Torres destacó 
que por el anonimato que ofrece Internet es necesaria la figura de la “simulación de 
conducta”, pues una vez que se ha logrado ubicar físicamente una dirección de correo 
electrónico relacionada con pornografía infantil, se debe descubrir quién es el usuario de 
la cuenta. 
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Reconoció que este delito tiene un efecto sicológico en quien investiga, motivo por el 
cual el procedimiento de su investigación considera que los elementos policiacos no 
estén en constante exposición a ese material, y una vez que se concluye un caso los 
participantes reciben terapias. 
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Inclusión de las mujeres en el desarrollo y respeto a lenguas nativas 

EN EL DÍA DE LA HISPANIDAD, CAMPESINOS PIDEN UN 
MODELO ALTERNATIVO DE ENSEÑANZA 

 

RITUAL MAYA EN EL SALVADOR CON MOTIVO DEL “DÍA DE COLÓN” FOTO AP 

Matilde Pérez U. 

En el llamado Día de la Hispanidad, integrantes de la Central Independiente de Obreros 
Agrícolas y Campesinos (CIOAC), Red Mujeres Desarrollo, Justicia y Paz, Unidad de la 
Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) y de la Confederación Nacional Campesina (CNC) se 
pronunciaron por un proyecto alternativo de educación indígena, inclusión de las mujeres 
en el desarrollo, así como respeto a su lengua y cultura. 

Son 15 millones de indígenas en el país que prácticamente están en el abandono, que 
exigen que se redefinan las políticas públicas, asentaron. 
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En Tláhuac, en el encuentro Desde la dignidad indígena a la reconstrucción de la nación 
mexicana, habitantes de 29 comunidades de 29 estados se pronunciaron por reformas 
constitucionales para que se les incluya en el desarrollo nacional, se reconozcan sus 
territorios, autonomía, libre autodeterminación y dejen de explotar sus recursos 
naturales. “Queremos que nos respeten nuestros derechos”, expresaron. 

Allí, Isidro Pedraza Chávez, presidente de la UFIC, dijo que los poderes Ejecutivo y 
Legislativo están obligados a rescatar las 21 lenguas nativas en peligro de extinción: “ese 
mosaico se perderá de no adoptar las políticas públicas necesarias para su rescate”. 

En otro foro, Rocío Bedolla Tamayo, presidenta de la Red de Mujeres, Desarrollo, Justicia 
y Paz, se pronunció por impulsar una cultura que dé poder a las indígenas por medio de 
programas sociales. Los recursos destinados a ese sector de la población rural no deben 
ser una acción asistencialista, sino un apoyo que potencie sus capacidades y habilidades 
para convertirlas en sujetos activos, señaló. 

En el sexto Encuentro nacional de mujeres rurales, indígenas y campesinas, 
representantes de las secretarías de Agricultura (Sagarpa) y de la Reforma Agraria (SRA) 
reconocieron que las mujeres rurales fungen como agentes de cambio, promueven la 
equidad, el desarrollo rural, la organización, el crecimiento y la justicia social. “Son ellas 
quienes fortalecen un tejido social sano y con valores ante los momentos difíciles de 
inseguridad que se viven en el país”, aseveró Abelardo Escobar, titular de la SRA. 

La CNC asentó que el gobierno ha convertido en “letra muerta” la reforma a la 
Constitución en materia de derechos y cultura indígena, por lo que le demandó actuar en 
favor de los pueblos nativos. 
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LA UANL RINDE TRIBUTO AL ESCRITOR 

María Alejandra Arroyo, Corresponsal 

Monterrey, NL, 12 de octubre. Más que un análisis de su obra, los escritores Abraham 
Nuncio y Joaquín Hurtado, así como las periodistas Sanjuana Martínez y Ximena Peredo, 
rindieron tributo a Carlos Monsiváis, evocaron sus peculiaridades, su humor negro, su 
generosidad, sus aficiones y su liderazgo. 

El homenaje in memoriam, de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), al 
cronista se efectuó dentro de la Feria Internacional del Libro Monterrey 2010 que se 
desarrolla como parte de Octubre Cultural del Tecnológico de Monterrey. 

Es una de las voces esenciales del siglo XX y lo que va del XXI, aseguró Nuncio. Escogió la 
crónica como manera de percibir y expresar lo que ocurría en la realidad, porque era tan 
intenso que no podía esperar a expresarlo de otra manera. 

Sanjuana Martínez definió a Monsiváis como “un irreverente necesario, un subversivo 
consumado en busca de la justicia social y sus causas nobles, quien deja un gran hueco; lo 
añoramos y seguimos sufriendo su ausencia”, dijo. 

Ximena Peredo señaló: “Nadie mejor que él para vengar nuestra indignación ante el 
cinismo de la clase política, pero también el lector podía sentirse afortunado de haber 
entendido lo que Monsi quiso decir, y es que pareciera que no ser bien interpretado era 
para él un halago exquisito”. 

Joaquín Hurtado lo definió como “un agitador de la cultura, y de las conciencias, quien 
nos enseñó el humanismo radical, había que ser radical, y lo llevó a sus últimas 
consecuencias” 
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CAMPOS ELÍSEOS | KATIA D' ARTIGUES 

RESCATE CHILENO • ANIMAL POLÍTICO-ELECTORAL 

Ayer por la tarde, al terminar este texto, como muchos habitantes del mundo, estábamos 
pendientes de la salida —gran parto— de los 33 mineros atrapados en la mina de Chile. 
Termina —o comienza— la crónica de un rescate jamás visto en la historia de la 
humanidad.  

A la salida de la mina esperaban ansiosos los familiares, las autoridades, literalmente 
miles de reporteros de todas partes del mundo… ¿Cuántos productores de tele, cine 
estuvieron ahí? ¿Agentes editoriales para firmar sus memorias? Falta ver si los cursos 
sobre cómo dar entrevistas, que les dieron a los mineros atrapados, tendrán resultados.  

Pero también hay un factor por analizar, el político-económico. Hemos de tomar en 
cuenta que ese país vive todavía las secuelas de un terremoto que los sacudió en febrero 
pasado. Requieren un mensaje de esperanza y al parecer lo están recibiendo.  

Que vienen de unas elecciones presidenciales en las cuales, Sebastián Piñera —quien 
junto con su ministro de Minería, Laurence Golborne, son los mejores evaluados por su 
ciudadanía—, representando a la derecha chilena, terminó con dos décadas de gobiernos 
de centroizquierda, derrotando a Eduardo Frei, el candidato de la ex presidenta Michelle 
Bachelet.  

Que son un país minero y rico en la exportación de cobre. Pero lo que no deja de 
asombrarnos son las versiones del porqué el gobierno chileno actuó con tanta rapidez: la 
gira que el próximo 17 de octubre inicia Piñera por Europa. ¿Será posible?  

EL PROBELMA RADICA EN ENCONTRARA AL CENTAURO o, en todo caso, la Centáuride. Y 
sí, utilizo mitología porque la búsqueda de un personaje que pueda encabezar una, por 
definición casi quimérica, alianza PAN-PRD en el Estado de México tendría que ser algo 
así. Y no mitad caballo y mitad humano; sino “tan sólo” convocar a la unidad entre 
izquierda y derecha.  

Y candidatos así —como Gabino Cué, quien lo logró en Oaxaca— no se dan en maceta. 
Ya se dieron cuenta los múltiples headhunters de todos los partidos que lo buscan. La 
única opción, pero para eso tendrán que esperar y quizá ya sea demasiado tarde, es que 
en el PRI haya una fractura.  
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A eso se le apuesta: a que haya un Malovazo. Es decir: que un destacado pre-candidato 
(todos hombres) del PRI, inconforme por no ser electo, rompa con el partido y “con el 
hombre que va a ser Presidente de México” (como dijo el alcalde de Ecatepec Eruviel 
Avila Villegas, uno de los consultados).  

Y es que eso se ve cuesta arriba. Tendría que ser un gran error de Enrique Peña Nieto 
fracturar al PRI en su entidad.  

Por cierto, vaya apuntando el eje de la campaña de Peña Nieto, exclusiva de Facebook: 
“Es posible un Estado Eficaz”. El gobernador mexiquense tiene “reglas” en su página de 
esta red social con ya 155 mil seguidores. ¿Sabe cuál es la primera de ellas? Que se 
denunciará ante Facebook y se bloqueará a quien repetidamente realice “discursos 
partidistas”… también que publicite contenido que “dañe su imagen” (de Peña Nieto, 
quiero suponer).  

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR YA CAMBIÓ LA FOTO que utiliza en su gira por el 
Estado de México. Mismo lugar, misma boda, iguales personajes sólo que ahora sentados 
en una mesa: Carlos Salinas y a su siniestra, Enrique Peña Nieto. Y no: ya no está 
photoshopeada, aunque sí cortaron al personaje que aparecía a la derecha: Diego 
Fernández de Cevallos.  

TODAS LAS FOTOS ESTÁN EN EL LIBRO, son de su hermano, ejecutado. El prólogo 
también lo escribió él. Es el libro que ahora circula el gobernador electo de Tamaulipas, 
Egidio Torre Cantú: Por el Tamaulipas que todos queremos 2011-2016.  

SU PRESENCIA, COMO SIEMPRE, PROVOCA ATENCIÓN, TENSIÓN, OPINIONES 
ENCONTRADAS. Más cuando Carlos Salinas de Gortari va a un foro organizado por el IFE y 
habla a favor de… ¡la alternancia! Y le da la bienvenida para el 2012.  

¿A poco se refiere al PRD? Quizá al PT, partido que contribuyó a fundar… Bueno, ok, no.  

HASTA AHORA. Que se legisle para lograr que los contratos para operar guarderías sólo 
se hagan vía licitación, revisar la normatividad de seguridad. Esas son dos de las mínimas 
acciones que la Suprema Corte mandó al IMSS, al Congreso y al gobierno de Sonora para 
evitar una tragedia más como la Guardería ABC.  
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HOY RECUERDO A YESELI NAHOMI Baceli Meza, quien no debió de morir ahí.  

¿EN SERIO SE CONSIDERA LUIS ERNESTO DERBEZ para ser el nuevo rector del Tec de 
Monterrey?  

¿COMO POR QUÉ HAY SPOTS AL AIRE DE VERDADERO ELOGIO a la figura de Jorge Amigo 
Castañeda, mandamás del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial? ¿Nada le va a 
decir la secretaría de Economía? ¿Se los hizo, por cierto, su peor enemigo? 
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LA PEDAGOGÍA DEL SIGLO XXI 

Sin una mejora en la formación de los docentes, no es posible esperar ningún desarrollo 
académico, social o económico en el país 

ISAURO BLANCO PEDRAZA 

La proyección en el tiempo siempre nos da la oportunidad de soñar y convertir sueños en 
proyectos. Sin esta visión de futuro, la vida sería una tragedia.  

 El destino de nuestro México está indefectiblemente ligado a la educación. Esta 
afirmación es recurrente desde todas las instancias políticas y sociales; sin embargo, en el 
mejor de los casos, no pasa de ser un mantra que adormece las buenas conciencias. Bajo 
el prisma de los resultados logrados en las pruebas internacionales, los niveles de 
competitividad profesional, el índice de distribución de la riqueza y los rangos 
comparativos mundiales de corrupción, tenemos que concluir con dolor que los adultos 
actuales no hemos hecho adecuadamente nuestros deberes educativos y que estamos 
heredando muchas deudas a la siguiente generación. A estos parámetros  hay que añadir 
el deterioro moral en individuos e instituciones políticas y públicas que ha dado origen a 
un presente contaminado por la mediocridad. 

 Todos los proyectos empiezan con una visión de futuro, que supera los escollos 
naturales y activa los recursos para convertir un ideal en un hecho. ¿Cómo será la 
pedagogía de México en el futuro próximo? No quiero basar mi respuesta en lo que 
hemos hecho u omitido, sino en lo que deberíamos hacer a partir de ahora mismo, lejos 
de la complacencia o de la autodenigración.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/10 NACIÓN 13 

El problema de la educación no tiene su origen en el aprendizaje sino en la enseñanza. 
Los maestros son el foco de la preocupación nacional y el origen de la solución educativa 
de un país.  Sin una mejora en la formación de los docentes, no es posible esperar ningún 
desarrollo académico, social o económico. 

 El sistema educativo depende sobre todo de la calidad moral y profesional de las 
personas, no de los programas o herramientas educativas, incluyendo las nuevas 
tecnologías. El bien-ser y bien-estar de los maestros condiciona substancialmente el 
trabajo diario en el aula, donde los niños y adolescentes aprenden no sólo contenidos 
académicos, sino, sobre todo, valores sociales y actitudes positivas ante la vida en todas 
sus dimensiones. Esta necesidad sobre todo se ha incrementado por las turbulencias que 
afectan al matrimonio y a la estructura familiar. 

En septiembre de 2007 McKinsey publicó un reporte  sobre los mejores sistemas 
educativos del mundo y los procesos adoptados para ubicarse en lugares de excelencia: 
How the World’s best-performing school systems come out on top.  La primera 
conclusión fue que “la calidad de un sistema educativo nunca es mayor que la calidad de 
sus maestros”; cita los ejemplos de Finlandia, Singapur, Corea del Sur, Holanda, Nueva 
Zelanda y algunos distritos educativos de EU y Canadá.  La selección, formación y 
retención de los mejores profesionales es el primer objetivo de los responsables de la 
educación. 

El aprendizaje está en un contexto marcado por el paradigma basado en internet. La 
realidad ha cambiado; el mapa de la enseñanza debe actualizarse para no extraviar el 
camino. Ante el exceso de información, los alumnos deben aprender habilidades y 
competencias para transformar los datos en conocimiento y sabiduría. 

El foco del trabajo escolar no es la información sino el conocimiento. Para lograr este 
objetivo el sistema escolar debe añadir la andragogía a la metodología pedagógica. La 
enseñanza directiva, las clases magistrales tienen que abrir espacios para la investigación, 
el trabajo cooperativo y la autonomía de los alumnos para procesar la información. La 
andragogía propicia que los niños y adolescentes evolucionen gradualmente hacia los 
enfoques transformativos de la información para que ésta deje de ser un conocimiento 
inerte y adquiera el valor de herramienta intelectual. La identificación del escenario con 
los actores dará por resultado una mayor eficacia en el logro de un país educado. 
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Un país con proyecto requiere de grandes dosis de heroísmo y utopía, pero es una utopía 
necesaria. La verdadera independencia de nuestro país en este siglo depende de mentes 
ilustradas. La revolución actual debe ser una revolución pacífica: la sintonía de la 
inteligencia y el corazón de un pueblo nuevo.  

Doctor en Psicología por la Universidad de Penn State 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/10  13 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/10  13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/10 NACIONAL 25 

 

INDOLENCIA GUBERNAMENTAL 

Nadie entiende qué tiene que ver con los festejos históricos este montaje despilfarrador 
del Festival Olímpico del Bicentenario ni por qué se hizo en estas fechas 

RAÚL CONTRERAS BUSTAMANTE 

El pasado fin de semana los capitalinos padecieron otra muestra de la displicencia y el 
derroche gubernamental, que ya linda en el insulto. De manera increíble, la Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) montó 32 escenarios, en pleno Paseo de la 
Reforma, para presentar lo que llamaron el Festival Olímpico del Bicentenario, con un 
gran derroche de recursos. 

La desesperación de los automovilistas y de los usuarios del transporte público, así como 
la ira de los comerciantes de la zona no se hizo esperar. Nadie entiende qué tiene que ver 
con los festejos históricos este montaje despilfarrador ni por qué se hizo en estas fechas. 

Seguramente se trató de otra de las contrataciones ilegales que precipitaron la salida de 
Patricia Flores de la Oficina de la Presidencia y que. dentro de la desorganización que 
caracterizó su gestión, no estuvieron listas para septiembre. Pero, en lugar de 
cancelarlas, se prefirió arriesgarse a llevarlas a cabo para evitar más escándalos. 

El Congreso debe de detener esta malversación de fondos. El Presupuesto del año 
entrante no debe permitir más gastos inútiles, como el "halo de luz" del Bosque de 
Chapultepec -que nadie ha pedido- o el "Parque del Bicentenario", que al paso que 
vamos, lo querrán inaugurar unos días antes de que se inicien las campañas en 2012. El 
país tiene muchas necesidades para seguir tirando sus escasos recursos. 

Los cientos de miles de damnificados y las incalculables pérdidas que dejó a los estados 
del sureste el huracán Karl, hacen que los 100 millones que la Conade gastó en este 
evento o los 100 mil dólares que le regalaron al medallista Michael Phelps por venir a lucir 
su musculatura, duelan en el alma. 

De qué sirve que el presidente Calderón vaya a las zonas afectadas, se sumerja hasta la 
cintura y que mande a secretarios o a su esposa a salir en la televisión y los periódicos, si 
no está realmente condolido con los afectados. 
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Hoy, un viaje de Coatzacoalcos a la Ciudad de México puede dilatar más de 25 horas; las 
carreteras que comunican a todos los estados del sureste están despedazadas; aún hay 
comunidades enteras inundadas y miles de familias se quedaron sin nada. 

El impacto económico es brutal y sus consecuencias incalculables. Hay quienes opinan 
que restituir las cosas al estado en que estaban antes del huracán, tan sólo a Veracruz, 
costará 70 mil millones de pesos. 

Y mientras, en la capital, el gobierno federal se gasta fortunas con el fin de instalar una 
alberca para que nadie pudiera siquiera ver al tritón estadunidense, debido a que las 
paredes de la piscina medían tres metros de alto y la gente estaba al ras del suelo. 

Un triste espectáculo dispendioso y una falta de sensibilidad social. Hubiera sido mejor -si 
ya era imposible deshacer los contratos, que nadie licitó conforme a la ley- que llevaran a 
nadar a Phelps a las calles del centro de Tlacotalpan, que es Patrimonio de la Humanidad 
y sigue inundado. 

Por lo menos habrían llamado la atención de la comunidad internacional e invitado a 
condolerse y ayudar a los afectados. De esa manera, podrían haberle dejado al 
ayuntamiento la millonada que tiraron en montar esa alberca para un show de unas horas 
y haber ahorrado mucha agua. 

*Profesor de la UNAM 
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ACUSE DE RECIBO 

Parece que las críticas al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y su grupo 
dirigente, no nada más a la señora Gordillo, que expongo en las páginas de Excélsior, en 
ponencias y artículos académicos, están tocando partes sensibles del poder de las 
camarillas 

CARLOS ORNELAS 

El poder hace soberbios a quienes lo poseen, más todavía a quienes disfrutan de 
prebendas y canonjías obtenidas por medios ilegítimos y ejercen un poder sin límites 
legales. Esto, me parece, es lo que pasa entre las camarillas que se apoderaron del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Tanto se acostumbraron a escuchar 
lisonjas y mercedes de otros poderosos, que ya no toleran ninguna crítica. 

Varias decenas de miembros del SNTE asistieron, el jueves 7, con el ánimo de reventarla, a 
la mesa El Papel Histórico del SNTE, del Coloquio Dos Siglos de Educación en México, 
organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México y la revista Educación 2001. 
Periódicos y medios digitales reportaron el asunto; se puede ver un video en YouTube, 
que subió Rubén Álvarez, editor de La Educación a Debate. 

Permítaseme narrar los hechos con brevedad. Alberto Arnaut, de El Colegio de México, y 
Aurora Loyo, de la UNAM, presentaron sus ponencias con base en conocimiento histórico 
y contemporáneo del SNTE, juzgaron con severidad el papel del sindicato y de su 
presidenta, Elba Esther Gordillo. Los integrantes del SNTE, que no habían asistido a 
ninguna de las mesas anteriores, se colocaron a un lado del auditorio, casi todos juntos. 

Cuando exponía mi argumento sobre cómo la camarilla dominante del SNTE utiliza las 
armas del neocorporativismo, la amenaza y el chantaje, para acrecentar su poder, quien 
al parecer lideraba al grupo de maestros comenzó una arenga, gritándome mentiroso. 
Esa fue la señal para emprender una batahola con coacciones a los ponentes y a Gilberto 
Guevara Niebla, quien moderaba el foro. Él los invitaba a debatir con apego a reglas 
académicas; fue inútil. 
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Los maestros arreciaron sus insultos. Lo que no tomaron en cuenta es que el auditorio 
albergaba a alrededor de 250 asistentes que se cansaron de tanta insolencia y no 
toleraron que se siguiera con esa maquinación. 

Desde mi posición en el podio observé que una dama (tal vez estudiante de posgrado) 
enfrentó al que lideraba a los fieles del SNTE; no escuché lo que le decía, pero lo hizo 
recular un poco. Luego un grupo de jóvenes lanzaron un "Goya", primero con pocas 
voces; pero al segundo intento la alegoría universitaria hizo retumbar al auditorio. 

Eso condujo a los maestros a bajarle un poco a su tropel. Guevara Niebla aprovechó para 
alertar que, si no sabían debatir de manera civilizada, mejor abandonaran el recinto. Esa 
fue como una señal no acordada: "¡Fuera!", "¡Fuera!", comenzaron a increpar los 
asistentes y los revoltosos optaron por retirarse. No lograron su propósito: el Coloquio 
prosiguió con sus tareas. 

No obstante que los otros ponentes, el moderador y los asistentes recibieron injurias, la 
mayor parte de las reprensiones se dirigieron a mí. La consigna me pareció clara: se trata 
de intimidarme. Agradecí la solidaridad que estudiantes y maestros me mostraron 
durante el alboroto. Me pregunto por qué fui el blanco de esos ataques y amenazas. 
Conjeturo que alguien acusa recibo de mis escritos. 

Parece que las críticas al SNTE y su grupo dirigente, no nada más a la señora Gordillo, que 
expongo en las páginas de Excélsior, en ponencias y artículos académicos, están tocando 
partes sensibles del poder de las camarillas. 

En esos trabajos he documentado que la venta y herencia de plazas (un hábito del viejo 
corporativismo) sigue vigente, en especial las plazas de quienes pasan a retiro; no es 
cierto que ésas entren a concurso. 

Y extiendo mi crítica a la SEP, a autoridades de los estados y al presidente Calderón 
mismo, por tratar de ocultar las chapuzas a las que recurren las camarillas del SNTE. 

Pienso que lo que afecta más la "sensibilidad" de los dirigentes sindicales es mi 
argumento de que su poder, con todo y ser inmenso, es vicario y frágil en términos 
institucionales. No es imbatible: el poder del Estado lo puede liquidar cuando se decida. 
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Durante el alboroto que causaron los enviados de alguien del SNTE, mantuve la calma y 
no bajé del podio ni hablé. Uno de ellos, acompañado de un pequeño grupo, se puso al 
borde de la escalinata y, por medio de vociferaciones me forzó a tener contacto visual 
con él. 

La mentada y otros baldones que me espetó lo denigran por ser maestro. Y, con toda 
seriedad, más sereno, tomo nota del: "Cuídate, cabrón". 

*Académico de la UAM 
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EN PRIVADO 

NÉSTOR Y JAVIER O EL ENGREIMIENTO 
JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA 

Está en ese momento crítico en que necesita protegerse de sí mismo. 

Florestán 

El 9 de julio de 2009 la selección mexicana se enfrentaba a la de Panamá dentro de la 
Copa Oro. 

En el minuto 79, con el marcador empatado a uno, el nuevo entrenador Javier Aguirre, 
desde la banda le tiró una patada al jugador panameño Ricardo Philipps. Aquella escena 
dio la vuelta al mundo mostrando a un Aguirre desconocido. 

Dos noches después lo entrevisté en El Noticiero y le dije si con quien hablaba era el 
verdadero Javier Aguirre, porque el del video pateando a un jugador no era el Javier 
Aguirre que todos conocíamos, a lo que él reconoció su error, explicó y allí quedó el 
asunto. 

Meses más tarde, a principios de octubre, lo busqué para otra entrevista y me contestó 
Néstor de la Torre, quien me dijo que estaban (sic) muy enojados por la entrevista de 
julio, que calificó de violenta —así estaban de engreídos—, lo que yo desconocía. 

Cuando le pregunté de qué hablaba, me contestó que del tema de la patada de Aguirre al 
jugador panameño. 

Y eso fue suficiente para que me cerrara la puerta para siempre. 

Busqué a Javier por teléfono y con desgano y distancia me confirmó su malestar, él 
estaba entonces en todo lo alto. Le dije, porque lo consideraba un amigo, que nos 
reuniéramos a hablar y, con aquel su desdén de entonces, dijo que llamaría. 
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Nunca llamó. 

Hoy está fuera de la selección nacional, como lo está De la Torre. 

Lo siento por él, porque siendo una buena persona las circunstancias lo marearon, como 
a De la Torre, y mareados se extraviaron. 

Es la debilidad tan de los políticos, de creerse que todo es para siempre. 

Por mi parte Javier, a De la Torre no lo conozco, pero le reconozco la dignidad de su 
renuncia, sigue en pie mi disposición para reunirnos y hablar. ¡Ah!, y la invitación para 
comer también. Claro, si tú quieres. 

Retales 

1. FORCEJEO. En el Senado se enfrentan PRI y PAN por la Belisario Domínguez, que se 
entregará el día 27. El panismo empuja a don Luis H. Álvarez, que haría muy feliz al 
presidente Calderón, y Manlio Fabio Beltrones al ex rector de la UNAM, que cumple 100 
años, Javier Barros Sierra. La salida es recurrir al método en vida y post mórtem para 
reconocer a ambos, que lo merecen; 

2. IVA. La discusión mezquina para reducir un punto al IVA, propuesta por el PRI, se ha 
convertido en una trampa de la que no saben cómo salir. Se trata de un acuerdo formal 
de su plenaria. A ver como se salen; y 

3. FUERO. Lo habían advertido: si protesta como diputado federal Julio César Godoy 
Toscano con una orden de aprehensión, el tema de la narcopolítica se escalará y marcará 
a esta legislatura. Lo hicieron y ahí está el grueso expediente de la PGR, solicitando un 
nuevo juicio, cargado de nombres y evidencias, dicen que abrumadoras. 

Nos vemos mañana, pero en privado. 
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